

Guillermo I. García Alcocer

Profesor de Economía y Regulación en el ITAM, experto en energía.
Ex Comisionado Presidente de la Comisión Reguladora de Energía (16-19).



Guillermo García Alcocer cuenta con más de 15 años de experiencia en el sector energético, se ha especializado en regulación técnica y económica, diseño de políticas públicas, así como en evaluación y desarrollo de proyectos industriales.

Ha sido reconocido por 5 años seguidos entre los 100 líderes del Sector Energía en México de acuerdo con el listado de la revista *Petróleo y Energía* (2017, 2018, 2019, 2020 y 2021). Es autor de varios artículos publicados sobre temas de energía y es expositor en foros nacionales e internacionales de la materia, destacando *Cera Week* y *OTC (Offshore Technology Conference)*, ambos con sede en Houston.

Estudió la licenciatura en economía y la maestría en finanzas en el ITAM. Cuenta con estudios de postgrado en *Harvard*, *Oxford* y *George Washington University*. Recibió el primer lugar tanto del Premio de Investigación ExITAM en 2001, así como del Premio CitiBanamex de Economía (Premio Nacional de Economía) en ese mismo año.

Es miembro del Comexi desde 2019 (Consejo Mexicano de Asuntos internacionales). Pertenece a los consejos editoriales del diario *Reforma* en 2020, 2021 y 2022, la revista *Petróleo y Energía* desde 2019 y de la revista *Energía a Debate* desde 2022. Entre 2018 y 2020 fue miembro del Consejo Asesor de EPRI (*Electric Power Research Institute*), un *think tank* con sede en Estados Unidos.

Imparte la cátedra de Regulación Económica en la Maestría en Políticas Públicas en el ITAM y clases de Microeconomía básica e intermedia en la Licenciatura. Asimismo, es profesor del Diplomado en Derecho Energético del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM (Universidad Nacional Autónoma de México). Ocupa desde julio de 2021 la Dirección de Desarrollo Institucional y Comunicación del ITAM, cargo en el que reporta al Rector de la institución.

Estuvo al frente de la CRE (Comisión Reguladora de Energía de México) entre abril de 2016 y junio de 2019, donde impulsó regulaciones para fomentar la adopción de energías limpias, ampliar las opciones de suministro, y generar mejores condiciones de acceso, precio y calidad para los consumidores.

Algunos ejemplos clave de regulaciones que se dieron durante su gestión son las que posibilitaron las subastas de largo plazo en energía renovable, la instalación de techos solares (generación distribuida) y electrolineras, el inicio del régimen de reserva de capacidad de gas natural, nuevas modalidades de distribución de gas LP, así como la norma de calidad de los combustibles. Lideró la estrategia de liberalización de precios de las gasolinas y diésel a nivel nacional, y la entrada en operación del Sistema de Gestión de CELs (Certificados de Energías Limpias).

Previo a su nombramiento en la CRE, ocupó cargos en la Sener (Secretaría de Energía) de junio de 2009 a abril de 2016, así como en la SHCP (Secretaría de Hacienda y Crédito Público) y en la Consar (Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro) de 1995 a 2007.